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DOSSIER : 50e KANFEN infos !!



# COMMUNICATION # DOSSIER

Depuis 2008, la commune n’a eu de cesse de proposer à ses concitoyens, à 
échéances régulières, des publications afin de les informer sur la vie municipale.
Kanfen infos, bulletins annuels, programmes culturels, autant de documents qui 
conservent sur papier glacé la mémoire de notre village.
À l’occasion de ce 50e numéro du Kanfen infos, la municipalité a décidé de faire 
un petit focus sur ces 15 années d’échange avec ses habitants.

Petit focus sur les étapes 
les plus marquantes de  
l’évolution graphique du 

Kanfen infos.
La commission de la 

communication a tou-
jours tenu à garder une 

certaine continuité dans 
ses mises en page, 

signe de reconnaissance 
immédiate du document 
par ses lecteurs, mais il 

est parfois nécessaire 
d’accrocher l’air du 

temps et de proposer un 
document aussi convivial 

que possible.
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50 NUMÉROS !
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La naissance du premier document d’informa-
tion, le Kanfen infos, remonte à avril 2008, juste 
après l’élection de Denis Baur en mars de la 
même année. Le maire et son équipe munici-
pale avaient décidé de créer une relation toute 
particulière entre la commune et ses conci-
toyens par l’intermédiaire d’une publication 
trimestrielle. 
C’est sous la houlette d’Isabelle Renoir, res-
ponsable de la commission de la communica-
tion, que parut le premier exemplaire (format 
A4 noir et blanc, recto verso). Immédiatement 
après, en juin et juillet, deux autres numéros 
furent distribués dans le village. Nul doute qu’il 
y avait beaucoup à dire ! Le numéro de juillet 
fut le premier numéro en couleur.
Travaux, informations diverses, projets, réu-
nions publiques, portraits d’habitants, anima-
tions culturelles, trouvent par l’intermédiaire 
du Kanfen infos, un formidable porte-voix afin 
d’informer au mieux les villageois.
Il aura fallu attendre septembre de la même 
année pour qu’une version 4 pages en couleur 
voit le jour.

La mise en page du K.i., comme le nomment les 
élus, ne cessera d’évoluer au cours des années 
(cf. page ci-contre) mais c’est sans conteste 
après l’élection de 2020 et une nouvelle équipe 
municipale que la publication connut sa plus 
grosse évolution. En effet, la commission de 
la communication, dirigée par Jean-Charles 
Varnier, décida de passer la publication muni-
cipale de 4 pages (imprimée en interne) à 8 
pages. La charte graphique s’aère un peu et 
la couverture affiche une photo pleine page. 
C’est l’imprimerie L’Huillier de Florange qui se 
charge dorénavant de l’impression du docu-
ment pour un coût d’environ 380 € TTC pour 
700 exemplaires, le prix variant en fonction du 
prix du papier.
50 numéros sur 15 ans (même en plein COVID, 
le K.i. s’est glissé dans vos boîtes à lettres), 
c’est beaucoup de réunions, beaucoup de 
choix à faire, beaucoup d’articles à écrire beau-
coup de photos à réaliser et parfois… un peu 
de stress, avouons-le ! Mais c’est en feuilletant 
tous ces exemplaires que l’on s’aperçoit du 
travail réalisé au sein de la commune depuis 
2008, les couvertures du Kanfen infos seules 
en sont le témoin.
N’oublions pas que pour informer au mieux nos 
concitoyens, la municipalité propose égale-
ment le Bulletin annuel qui paraît chaque début 
d’année, le programme culturel en septembre, 
le site internet et l’application PanneauPocket, 
dernière arrivée.
Dans les acteurs qui contribuent à la réalisa-
tion de ces brochures, le secrétaire de mairie, 
Stéphane Citerne, occupe une place prépondé-
rante. Il participe à l’écriture de certains articles, 
mais surtout il se charge de la conception de 
tous ces supports de communication.

Avril 2008, premier numéro format A4 recto 
verso en noir et blanc. Juste après l’élection, 
l’équipe municipale s’affiche en couverture. 
Comme ils étaient jeunes et beaux ! 

Juin 2015, le Kanfen infos s’habille d’un vert 
olive du plus bel effet. Le projet de la micro-
crèche les Ptits French’y est dans les tuyaux 
pendant que l’inauguration de l’espace socio-
culturel pointe son nez.

Juin 2010, le bandeau titre passe à la couleur. 
L’intérieur se structure et l’information est pré-
sentée sous forme d’articles en demi-pages, 
pages ou colonnes. Les liens d’amitié avec 
Septfontaines sont au cœur de l’actualité.

Septembre 2020, le grand changement. Le 
document passe en 8 pages et une photo 
pleine page orne la couverture. L’époque est 
au COVID, la couverture titre sur l’installation 
du conseil municipal du 24 mai suite à la 
réélection de Denis Baur.

Septembre 2011, le bandeau titre adopte 
une police de caractères plus actuelle et un 
dégradé. La maison des assistantes mater-
nelles fait la couverture.

Photo ci-dessous :
Les “Experts“ de la  
“Com“ (de gauche à 
droite) 
Marie Baur, Isabelle 
Nowak, Jean-Charles 
Varnier (responsable) 
et Laure Bastien



# Commune

2023/2024 : C’EST REPARTI !

SITE INTERNET

Le soleil était au rendez-vous pour la rentrée des en-
fants : 53 bambins pour les 2 classes de maternelle et 
74 pour les 4 divisions de l’élémentaire. La nouveauté de 
cette rentrée pour l’élémentaire fut le préau tout neuf : il 
abrite désormais les élèves (et leurs cartables) et ravit 
leurs enseignantes car il facilite grandement l’entrée en 
classe et les récréations en cas d’intempéries.
En maternelle, qui a accueilli un nouvel enseignant, 

Alexandre, il y a eu pas mal d’émotions et même de 
pleurs pour les plus petits lors de l’accueil en salle de 
motricité, où le maire a salué chaque parent. 
En effet, Denis Baur accompagné d’Alain Nowak, en 
charge des affaires scolaires, a fait le tour des six 
classes, dialoguant avec les enfants au sujet de leurs 
vacances. L’occasion aussi de souhaiter  à tous une 
année scolaire enrichissante et pleine de réussite ! 

L’été rime habituellement avec quelques chansons douces et sucrées 
qui évoquent le soleil, la plage et les coquillages. Le repos en d’autres 

termes ! Cette période de grand calme était l’occasion rêvée pour 
faire une mise à jour majeure du CMS (Content Management Sys-
tem) du site internet de la commune. Hélas, cette mise à jour dé-
cida lâchement de s’interrompre en plein milieu de l’installation 
mettant le site en carafe pour quelques semaines. Après moult 
consultations auprès d’experts de haut vol (merci Nicolas), il a 
été décidé de repartir de zéro et de changer de CMS pour passer 
de Joomla à WordPress (comprenne qui pourra… ).
Le site est aujourd’hui à nouveau en ligne, pour sa plus grande 
partie, quelques pages sont encore manquantes, mais elles 
viendront l’enrichir petit à petit.
Pour rappel, vous pouvez vous connecter au site de la com-
mune en tapant www.kanfen.fr dans la barre  d’adresse de 
votre navigateur.

La rentrée des classes a eu lieu le 4 septembre. Grande nouveauté : un préau est sorti de terre à 
l’école élémentaire pendant les vacances estivales

Le site internet est en reconstruction

Un policier dans les rues de Kanfen en début d’année
POLICE INTERCOMMUNALE : C’EST POUR BIENTÔT !

En tout début d’année 2024, les Kanfenois pourraient 
bien voir circuler dans les rues de leur commune un 
policier intercommunal ! N’ayez crainte, il ne sera 
point question d’un shérif armé jusqu’aux dents, 
mais bien d’un agent à l’écoute des populations, pré-
sent sur le territoire afin de faire respecter les règles 
du “bien vivre ensemble“.
En effet, le 25 septembre 2023, 6 communes du terri-
toire (Kanfen, Boust, Breistroff, Entrange, Escherange 
et Roussy-le-Village) se sont réunies pour envisager 
la création d’une police intercommunale.
C’est après avoir rencontré les services de l’État, no-
tamment la Sous-Préfecture et la gendarmerie, qu’un 
projet de statut a été défini. Il y est précisé qu’un poli-
cier intercommunal sera recruté. Il effectuera ses 
missions sur les 6 communes à hauteur de 7 h par 
semaine pour les communes de Kanfen, Boust, En-
trange, Roussy-le-Village et de 3 h 30 pour les com-
munes de Breistroff et Escherange.

Les missions prévues pour ce policier intercommunal 
seront bien évidemment celles prévues par le cadre 
d’emploi des policiers municipaux, mais il sera plus 
précisément chargé du contrôle du stationnement, de 
la gestion des incivilités, des arrêtés municipaux et du 
contrôle du respect des règles d’urbanisme ainsi que 
de l’existence des déclarations d’urbanisme (permis 
de construire, déclaration de travaux, etc.). 
Dans un second temps, il est tout à fait envisageable 
que cet agent puisse répondre à des demandes de 
surveillance des résidences inhabitées pendant les 
périodes de vacances.
Les 6 communes espèrent pouvoir recruter un policier 
dès janvier 2024. Trouver la “perle rare“ ne sera cer-
tainement pas le point le plus facile à concrétiser au 
vu du manque de personnel disponible actuellement 
sur le marché de l’emploi.



# citoyenneté

LES KANFENOIS SOLIDAIRES
L’Association des Maires de France a appelé à un rassemblement de soutien devant 
chaque mairie

Suite aux événements graves qui se sont dérou-
lés partout en France les 1er et 2 juillet, Denis 
Baur maire de Kanfen, a invité chaque citoyen 
qui le souhaitait à venir se rassembler le lundi 
3 juillet devant la mairie à 12 h. Cet appel lancé 

par l’Association des Maires de 
France visait à dénoncer les vio-
lences urbaines qui ont touché 
les commerces, les entreprises, 
les bâtiments publics et les 
forces de l’ordre. L’association 
demandait également à l’État le 
retour de l’ordre républicain. 
Une vingtaine de personnes se 
sont réunies devant la mairie 
afin de témoigner leur soutien 
aux maires agressés.
Le maire s’est exprimé pendant 
plusieurs minutes. Après avoir lu 
le communiqué de l’Association 
des Maires de France, « il a adres-
sé une pensée amicale au maire de 
L’Haÿ-les-Roses dont le domicile 
avait été pris pour cible  :un véhi-
cule enflammé avait été lancé sur 
le pavillon du maire.»
L’Association des Maires de 

France avait appelé toutes les mairies à faire 
sonner les sirènes en réaction à cette agression.

L’Opération Brioche 
de l’Amitié se tiendra 
du 9 au 15 octobre 
2023.

Cette opération, sym-
bole de solidarité et 

de convivialité, est un 
véritable défi pour la 

pérennité des associa-
tions parentales. Elle permet, 

en effet, de financer des actions 
au plus près des besoins des personnes 
accompagnées.
Au-delà de la collecte, cette campagne 
d’envergure nationale contribue aussi à 
sensibiliser le grand public aux difficultés 
que rencontrent les personnes déficientes 
intellectuelles et leurs familles (citoyen-
neté, accessibilité, vie sociale, manque de 

places en établissements...) et bâtir une 
société plus inclusive et plus solidaire.
Pour mémoire, l’Apei Moselle est une asso-
ciation reconnue d’utilité publique et à but 
non lucratif. Elle s’est donné pour mission 
d’accueillir les personnes handicapées 
mentales et leurs familles, de les écou-
ter, de les accompagner et de construire 
des solutions adaptées à leurs attentes et 
besoins tout au long de leur vie.
Elle accompagne au quotidien près de 
2 000 personnes handicapées mentales. 
La collecte organisée sur le territoire 
de Thionville contribuera à la création et 
l’aménagement d’un foyer d’accueil pour 
personnes handicapées adultes sur le site 
de Volkrange.
Les bénévoles sonneront à vos portes les 
13, 14 et 15 octobre. Soyez généreux !

LES CM2 RÉCOMPENSÉS

PÉTANQUE : CHALLENGE COMMUNAL

Rien ne pouvait mieux couronner 
une année scolaire !
En effet c’est le 3 juillet 2023 
que les élèves de CE2/CM1 de la 
classe de Mme Gallot ont été ré-
compensés par l’Association Na-
tionale des Membres de l’Ordre 
National du Mérite (ANMONM 
57) pour leur participation au 
concours lancé à l’occasion du 
60e anniversaire de la création de 

cet ordre par le général De Gaulle.
Il s’agissait de créer une affiche 
originale, ce qu’ont fait les 20 en-
fants aidés par leur enseignante : 
ils ont réalisé un calligramme 
avec le texte de l’appel du 18 juin 
1940, dont la disposition gra-
phique sur la page forme un des-
sin, en l’occurrence le portrait du 
célèbre Général. L’œuvre a retenu 
l’attention du jury et l’école Jean 
de Raville s’est donc vue mise à 
l’honneur : distribution de menus 
cadeaux aux élèves mais aussi 
diffusion du calligramme dans la 
revue éditée à l’échelle départe-

mentale, voire nationale, à l’occa-
sion de cet anniversaire. Cette 
affiche a également  été mise 
en valeur lors de l’exposition qui 
s’est tenue cet été dans le péris-
tyle de l’hôtel de ville de Metz.
Depuis plusieurs années, 
l’ANMONM 57 intervient dans 
les établissements scolaires 
du secteur de Thionville, afin de 
promouvoir le devoir de mémoire. 
Avec l’accord de Mme Pedron, 
directrice de l’école élémentaire, 
ce partenariat va se pérenniser, 
afin de poursuivre ces actions 
auprès de notre jeunesse.

Le challenge communal 2023 s’est tenu le dimanche 3 septembre. Il 
est ouvert à tous les Kanfenois, 33 personnes se sont inscrites pour 
participer à cette compétition. Cette dernière s’est déroulée, comme 
prévu par son règlement, à 3 parties en doublettes avec tirage à la 
mêlée (chaque joueur a un numéro puis un tirage désigne la compo-
sition des équipes). S’en est suivi d’une partie en tête à tête pour avoir 
un seul vainqueur. Le gagnant est celui qui a gagné le plus de parties 
avec le plus grand Goal Average (écart entre les points du vaincu et 
ses points de chaque partie). 
Le maire, Denis Baur a remis la coupe à M. Bailly, le gagnant de cette 
édition.
Le classement : 
1re place : Jean-Luc Bailly qui est un nouveau membre et joueur du club 
depuis cette année (il est éducateur Fédéral et encadre les écoliers de 
Kanfen 2 fois par semaine les mardis et jeudis après-midi)
2e place : Jean-François Vauchelet
3e place : Willy Bettini 
La pétanque kanfenoise espère accueillir encore plus de Kanfenois 
pour les futurs challenges à venir !

L’Association Nationale des Membres de l’Ordre National récompense les enfants pour leur 
calligramme

Jean-Luc Bailly décroche la première place

LES BRIOCHES DE L’AMITIÉ : POURQUOI DONNER ?



Le 2 septembre dernier, l’AS Kanfen 
Handball était à la fête au gymnase 
communautaire de Kanfen !
Acteur majeur de la vie associative 
kanfenoise, l’ASK qui fêtait ses 50 ans, 
compte environ 200 licenciés, dont 
plus d’un tiers de Kanfenois. 
Ce fut l’occasion d’accueillir lors de 
cette journée festive les anciens 
membres fondateurs de l’association 
créée en 1973, mais également l’en-
semble des personnes ayant participé 
de près ou de loin à son existence,  
licenciés, encadrants et bénévoles 

ayant œuvré au bon fonction-
nement du club tout au long de 
son histoire. 
Côté buvette, la décoration fai-
sait la part belle aux souvenirs, 
notamment grâce à la mise en 
avant de nombreuses photos 
des licenciés et bénévoles du 
club sur les 50 années écoulées.
Côté terrain, l’ensemble des ca-
tégories du club ont été mises 
à contribution. Des matchs se 
sont déroulés tout au long de 
l’après-midi allant des équipes 
jeunes aux seniors lors de 
matchs loisirs mêlant d’anciens 
joueurs et joueuses et des 
licenciés actuels. Ce fut l’occa-
sion de ressortir les chaussures 
pour les anciens et de raviver de 
bons souvenirs balle en main !
La météo clémente et le tra-
vail acharné des bénévoles du 
club pour faire de cette jour-
née une réussite ont payé avec 
une belle affluence. Une salle 
comble a eu la chance d’assis-
ter au match de gala de Natio-
nale 1 opposant les équipes 
féminines de Metz et Yutz dans 

une rencontre aux allures de derby, 
remportée d’une courte longueur 
par l’équipe messine. Les joueuses 
ont été accompagnées à leur entrée 
sur le terrain, par les “baby” du club, 
l’occasion là encore de faire partici-
per l’ensemble des licenciés, même 
les plus petits, à cette fête.
On souhaite un bel anniversaire au club 
et encore de belles années couronnées 
de nombreux succès sportifs !
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UN DEMI-SIÈCLE D’EXISTENCE POUR L’ASK !
Véritable pilier du village, l’association a fêté ses 50 ans

L’AGENDA
KANFENOIS

SAMEDI 7 OCTOBRE
14H - CONCERT VINŠ UN VINA 
Le duo “Viņš un Viņa“ (« Lui & Elle ») est 
né de la rencontre de deux musiciens aux 
cultures et aux univers différents.
Elle, est musicienne classique et vient 
de Lettonie. Lui, est musicien de jazz et 
vit en France. Ensemble depuis 2006, ils 
produisent une musique originale, faite 
de compositions alliant folklore letton 
et musique électronique, ainsi que des 
classiques de la chanson française revisités.
Entrée 10 € - Espace socioculturel

SAMEDI 18 NOVEMBRE
18H - CONFÉRENCE
Benoît Hartenstein est un passionné de 
la forêt, fervent défenseur de l’arbre et de 
son écosystème au sein de l’association 
La voix de l’arbre dont il est président. Sa 
quête est de nous sensibiliser à la respon-
sabilité que nous devrions avoir à l’égard 
de ce prodige de la nature, devenu l’une 
des clés nous ouvrant un avenir vivable.
Entrée libre

VENDREDI 13 OCTOBRE

20H - LE MALADE IMAGINAIRE
Angélique aime Cléante d’un amour parta-
gé. Mais Argan son père, monomaniaque 
obsédé par la maladie et la médecine, la 
destine par intérêt personnel à un benêt 
ridicule, fils de l’un de ses médecins : Tho-
mas Diafoirus.
Les interventions de son frère Béralde et 
les manigances de sa servante Toinette, 
viendront-elles troubler les desseins du 
vieil homme ?
Tout public à partir de 12 ans - Entrée libre

Scannez le QR code 
pour télécharger le 
programme culturel 
2023-2024 de la 
commune.

BOIS DE CHAUFFAGE
Les personnes intéressées par le façonnage du bois de chauffage en forêt com-
munale doivent remplir un formulaire de réservation (accompagné d’un chèque de 
caution) disponible en mairie jusqu’au 31 octobre 2023 dernier délai. Le façonnage 
aura lieu cet hiver dans les parcelles n°7.
Le prix de vente des stères pour le bois de chauffage des produits non façonnés 
s’élève à 12 € avec une quantité qui sera limitée en fonction du nombre d’inscrits (la 
commune ne vend plus de stères façonnés). 
Renseignements en mairie au : 03 82 50 61 10.


